

Puis, pour communiquer à son récit déjà si émouvant par lui-même, une sorte de vie rétrospective, voici, à travers le livre, une galerie variée de portraits, de tableaux, de ces scènes uniques qui ne se voient qu'à Lourdes, parce que Lourdes a été choisie par Marie pour sa patrie adoptive et pour le théâtre de ses grâces de choix et de ses miséricordieuses bontés. Tous les miraculés, avant et après leur guérison, défilent devant vous. La plaie d'hier est cicatrisée aujourd'hui, et tel qui débarquait mourant entre les bras habiles et vigoureux des brancardiers, s'en retourne guéri, après avoir suspendu en trophée aux grottes bénies de Massabielle les insignes de ses infirmités et de ses douleurs. Poirinaires, cancéreux, coxalgiques, tumeurs blanches, ulcères de l'estomac, maladies des yeux, paralysies, plaies intérieures, maladies nerveuses, tous les maux qui accablent notre pauvre humanité déchue, ont trouvé à Lourdes, sous le regard de Marie, le spécifique qui les soulage et les guérit.

La constatation du miracle, telle que l'entend et la pratique le Dr Boissarie, a de quoi satisfaire les praticiens les plus exigeants et convaincre les impies qui, frappés par l'évidence, n'opposent pas à la lumière du fait accompli une orgueilleuse fin de non-recevoir.

L'histoire de Lourdes par M. Henri Lasserre est dans toutes les mains. Mais ce livre ne constitue pour ainsi dire que la préface du volume que nous annonçons. L'historien annonce l'aurore éblouissante d'un jour plus éblouissant encore. Le docteur nous montre heure par heure, pour ainsi dire, la Vierge immaculée souriant aux pèlerins de son sanctuaire et brisant la chaîne de toutes leurs infirmités. *Les Grandes Guérisons de Lourdes*, si impatientement attendues, si elles n'ajoutent rien à la gloire de Marie, expliquent merveilleusement le rôle de miséricorde et d'amour qu'elle remplit maternellement depuis un demi-siècle au pied des Pyrénées.

Le Dr Boissarie a bien mérité de Notre-Dame. Notre-Dame saura bénir par un succès qui dépasse toutes les espérances, les armes vengeresses et la plume véridique de son illustre et infatigable chevalier.

* * *

Le Cœur, retraite prêchée aux dames dans l'église Sainte-Madeleine de Paris, par M. l'abbé Lenfant, missionnaire diocésain de Paris. Un vol. in-16 cavalier de viii-296 pages. Librairie Ch. Poussielgue, rue Cassette, 15, Paris, et chez C. O. Beauchemin et fils, à Montréal. Prix : 65 cts.

Le Cœur est une suite d'instructions pour retraite de dames, prêchées cette année à l'église de la Madeleine : le cœur de la femme catholique, son rôle providentiel, ses crises, ses défaillances, ses relèvements, son rayonnement dans la famille et dans la société, tels sont les sujets qu'avec une délicatesse et un art infini, M. l'abbé Lenfant développe en dix instructions.

* * *

Saint Jean-Baptiste de la Salle, 1651-1719, par M. A. Delaire, secrétaire général de la Société d'Economie sociale. Un vol. in-12 de 216 pages, de la collection les "Saints". Librairie Victor Lecoffre, rue Bonaparte, 90, Paris, et chez C. O. Beauchemin et fils, à Montréal. Prix : 50 cts.

La collection des "Saints" n'est point en retard pour offrir au public la vie du nouveau canonisé, saint Jean-Baptiste de la Salle, l'illustre fondateur de l'Institut des Frères des Écoles chrétiennes. L'écrivain chargé de cette tâche est M. Alexis Delaire, ancien élève de l'École Polytechnique, secrétaire général de la Société d'Economie sociale où, après avoir été le collaborateur de Frédéric Le Play, il est devenu son continuateur.

A. L.